
一般質問概要 
平成 29年６月定例会 №１ 

発言 

順位 
氏 名（会派） 

［質問方法］ 
項 目 要 旨  

1 伊 藤 克 也 

（ 新風クラブ ） 

 

［ 一 問 一 答 ］ 

 

１．歩行者にやさしいま

ちづくりについて 

１．歩行者の安全対策 

２．今後の方針は 

３．通学路の横断歩道カラー化について 

 

 

２．部活動指導員につ

いて 

１．外部指導者について 

２．休養日設定について 

３．部活動指導員制度の導入について 

 

 

２ 樋 口 伸 一 郎 

（ 自民クラブ ） 

 

［ 一 問 一 答 ］ 

 

１．鳥栖市独自の子育

て環境のさらなる充

実に向けて 

１．鳥栖市として国や県の方針をどのように解釈し、取り組んでこられ

たか 

２．鳥栖市の過去と現在の比較 

３．鳥栖市の取り組む姿勢 

４．鳥栖市の市民に対する周知や理解 

５．鳥栖市のさらなる子育て環境の充実に向けた先進地を参考にし

た具体的施策の検討 

 

 

２．子どもたちを取り巻く

交通環境改善につい

て 

１．交通安全対策協議会について 

２．自転車ヘルメットの助成について 

３．通学路について 

 

 

３ 松 隈 清 之 

（ 天 桜 会 ） 

 

［ 一 問 一 答 ］ 

 

１．下水処理場のバイオ

ガス発電について 

１．現在の取り組みについて 

２．民間事業者による発電事業について 

 

２．いじめ対策について １．現在の対策と実効性について 

２．徹底した取り組みについて 

 

 

４ 中 川 原 豊 志 

（ 自民クラブ ） 

 

［ 一 問 一 答 ］ 

 

１．小中学校トイレ改修

工事について 

１．男子トイレを個室洋式化とした理由について 

２．幼児教育におけるトイレ指導と連携について 

３．小中学生の指導、教育方針について 

 

２．社会資本整備総合

交付金について 

１．社会資本整備総合交付金の減額と今後の取り組みについて  

３．地区からの要望につ

いて 
１．地区からの要望状況と取り扱いについて 

２．旭地区区長会からの要望と対応について 

 

 

５ 内 川 隆 則

（社 会 民 主 党 議 員 団 ） 

 

［ 一 問 一 答 ］ 

 

１．国家戦略特区申請

の状況について 

１．特区の指定はどの様になったのか  

２．市街化区域につい

て 

１．市街化区域の見なおしを  

３．「住みたくなるまち」

に向けた子育て支援

の取り組みについて 

 

１．保育所の人手不足解消のために 

２．なかよし会の待機児童解消のために 
 

４．交通指導員、民生委

員に対する市の考え

方について 

１．交通指導員、民生委員の報酬や手当てについて  



平成 29年６月定例会 №２ 

発言 

順位 
氏 名（会派） 

［質問方法］ 
項 目 要 旨  

６ 尼 寺 省 悟 

(日本共産党議員団 ) 

 

［ 一 問 一 答 ］ 

１．鳥栖駅舎の現地保

存・活用について 

１．文化財保護審議会の提言によると、「駅舎の保存と事業との最善

の調整をはかれ」とあるが、どのような調整をしたのか 

２．昨年12月議会で、「現駅舎の保存活用の方法について検討す

る」とあったが、どのような検討をしたのか 

 

 

２．京町の火災と防災道

路について 

１．当日の火災の状況と、消火活動の経緯について 

２．防災道路について 
 

３．今後の事業展開に

ついて 
１．鳥栖駅周辺整備事業、新産業エリア、健康スポーツセンター、市

庁舎、広域ごみ処理施設の各々の総事業費、市の負担額、進捗

度合、財政の見通し 

２．これらの大型事業の実施により、福祉・教育の事業が後回しにな

る事などの影響はないのか 

  小中学校の大規模改修、特別教室のエアコンの早期設置、特別

支援生活指導員の増員、給食の無償化・公会計化、中学校給食、

保育所待機児童対策として職員の待遇改善、市営住宅の増改築 

 

 

７ 国 松 敏 昭 

（ 公 明 党 ） 

 

［ 一 問 一 答 ］ 

１．鳥栖駅周辺まちづく

りについて 

１．鳥栖駅周辺まちづくり基本計画（案）が提示されていますが、その

概要と主旨について 

２．鳥栖駅周辺まちづくり計画に、京町地区を含む周辺とは、どの地

域まで計画に入るのか 

３．京町地区を含む周辺地域の現状をどのように現在認識されてい

るのか。将来のまちづくりをどのように推進するのか 

 

 

２．まちづくり推進センタ

ーの今後について 
１．「鳥栖市公共施設等総合管理計画」が策定されました。その中

で、集合施設として、まちづくり推進センターが該当します。今後

の施設建設に向けての計画の方向性について 

２．田代まちづくり推進センターの位置付けと機能について 

 

 

８ 

 

下 田  寛 

（ 新風クラブ ） 

 

［ 一 問 一 答 ］ 

 

１．子育て政策の更なる

連携について 

 

１．部課の横断的な機能の充実とデータの共有について 

２．児童センターについて 

３．子育て世代包括支援センターの設置について 

 

 

２．市内公共施設の会

議室利用について 
１．サンメッセ鳥栖について 

２．鳥栖スタジアムについて 

３．まちづくり推進センターについて 

 

 

３．まちづくり推進センタ

ーについて 

１．今後の施設のあり方について 

２．まちづくり推進センターの収益事業について 

 

 

４．骨髄移植のドナー支

援事業について 
１．この事業の必要性について 

２．制度の構築について 
 

９ 久 保 山 博 幸 

（ 自民クラブ ） 

 

［ 一 問 一 答 ］ 

１．マナーアップに向け

た施策について 

１．市内小中学校の「身障者用駐車スペース」の確保状況は 

２．マナーアップに向けた更なる施策の展開が必要と考えるが 

 

 

２．市庁舎建設につい

て 

 

１．現在の進捗状況等について  

３．鳥栖駅周辺まちづく

り計画について 

 

１．鳥栖駅周辺まちづくり基本計画（案）を基に本市の考え方をお尋

ねいたします 

 

 



平成 29年６月定例会 №３ 

発言 

順位 
氏 名（会派） 

［質問方法］ 
項 目 要 旨  

10 柴 藤 泰 輔 

（ 天 桜 会 ） 

 

［ 一 問 一 答 ］ 

 

１．安全・安心なまちづ

くりについて 

 

１．鳥栖駅西側駐輪場について 

２．防災訓練の実施状況について 

 

２．学校教育について 

 

１．不登校生徒の対応について 

２．教科書採択について 
 

11 古 賀 和 仁 

（ 自民クラブ ） 

 

［ 一 問 一 答 ］ 

１．地域運営学校につ

いて 

 

１．本市の見解と方針について 

２．今後の取り組みについて 

 

２．国家戦略特区につ

いて 
１．これまでの申請と現状について 

２．特区に対する本市の考え方と今後の対応について 

 

 

３．鳥栖駅周辺整備に

ついて 
１．基本計画について 

２．駅整備と道路について 

３．東西連携のための道路整備について 

４．駅東側の土地の利用について 

 

 

12 藤 田 昌 隆 

（ 新風クラブ ） 

 

［ 一 問 一 答 ］ 

 

１．庁内研修について １．新人研修の実地研修について 

２．提案事項について 

３．各部長・課長クラスの研修内容・期間について 

 

 

２．障害者支援につい

て 
１．中原特別支援学校・鳥栖田代分校の通学人数と通学手段につい

て 

２．特別支援学校の医療ケアを必要とする児童数と対応する看護師

の人数及び通学支援としてのスクールバスの対応について 

３．医療的ケアを必要とする児童への学校の対応について 

４．軽度発達障害児に対する市の対応・支援について 

５．軽度発達障害児を支援する市民団体等への支援について 

 

 

３．杓子ヶ峰古墳群に

ついて 

 

１．杓子ヶ峰古墳群の認識と今後の対応について  

13 齊 藤 正 治 

（ 自民クラブ ） 

 

［ 一 問 一 答 ］ 

 

１．50戸連たん制度に

ついて 

１．先行地区の今後の進め方について 

２．市内対象地区への今後の取り組みについて 

３．対象地区外の活性化策について 

 

 

２．鳥栖駅周辺まちづく

り基本構想について 

１．鳥栖駅周辺中心市街地の活性化について 

２．西側駅前広場を7,000㎡とした根拠について 

３．橋上駅と２階駅について 

４．利便性や費用対効果の比較について 

５．スタジアム口（東口）改札口の設置について 

 

 

14 小 石 弘 和 

（ 誠和クラブ ） 

 

［ 一 問 一 答 ］ 

 

１．新産業集積エリア整

備事業について 

１．事業の進捗と今後の予定について 

２．地権者等の同意が一部取れていないということについて 

３．事の解決に向けた市の対応について 

 

 

２．まなびの教室（通級

指導教室）について 

 

１．市内小中学校におけるまなびの教室の状況について 

２．中学校でのまなびの教室の必要性について 

 

３．勝尾城筑紫氏遺跡

について 

 

１．春の勝尾城（城山）見学会について  

 



平成 29年６月定例会 №４ 

発言 

順位 
氏 名（会派） 

［質問方法］ 
項 目 要 旨 答弁者 

15 成 冨 牧 男 

(日本共産党議員団 ) 

 

［ 一 問 一 答 ］ 

１．国家戦略特区申請

について 

１．いまの状況は。指定の見通しはあるのか。このままでは他の計

画、市の事業への影響も懸念される。むしろ申請は取り下げて従

来の制度での取り組みを進めたほうが賢明ではないか 

 

２．就学援助制度の拡

充について 
１．入学準備金について 

 ⑴平成30年度入学からの３月支給を 

 ⑵要保護者への基準額の引き上げが行われた。準要保護世帯へ

の現行支給額についても見直すべきでは 

２．対象費目の拡大 

  クラブ活動費、生徒会費、ＰＴＡ会費を支給対象に加えるべきで

は 

 

３．市道のり面等の草刈

りについて 
１．市道のり面の草刈りは、本来道路管理者が行うべきものである。し

かし、現状は、市による草刈りが追いつかず、道路に接した農地

等の耕作者が行っている。この現状を道路管理者である市は、ど

う受け止めているのか。このままでいいのか 

 

 

16 飛 松 妙 子 

（ 公 明 党 ） 

 

［ 一 問 一 答 ］ 

１．子どもの発達障がい

について 

１．診療所機能をもつ児童発達支援センターについて 

２．H28.8/1～施行の発達障害者支援法について、本市の取り組み

について 

３．発達障がい児支援について 

 

２．ひきこもり支援につ

いて 
１．ひきこもりの実態について 

２．包括的な支援体制の構築について 
 

３．就学援助における入

学前支給を可能にす

るための対応につい

て 

１．就学援助における、特に準要保護児童生徒を対象とする新入学

児童生徒学用品費の入学前からの支給に対応するための予算措

置、システムの変更、要綱等改正について 

 

４．災害協定の推進に

ついて 
１．本市における災害協定について 

２．避難所や病院等でのお湯等飲料の確保のための災害協定の推

進について 

 

 

17 江 副 康 成 

（ 天 桜 会 ） 

 

［ 一 問 一 答 ］ 

 

１．農業用ため池の調

査結果と求められる

管理方法について 

１．平成25、26年度に農林水産省が実施した、全国一斉ため池点検

の結果及び水防警戒を要するため池調査を受けて、今後鳥栖市

として考えられる対策事業について 

 

２．都市計画マスタープ

ラン策定事業と地区

別構想について 

１．都市計画マスタープラン策定事業の目的とは 

２．全体構想とは、地区別構想とは、都市づくりの進め方とは 

３．鳥栖駅周辺以外のまちづくり構想（地区別構想）については、誰

により、いつ、どのようにして、形作られていくものと想定している

のか 

４．農業を大切にするまちづくり政策について、先進地事例（野田

市、常総市、牛久市）を示しながら鳥栖市の見解を求める 

 

18 西 依 義 規 

（ 新風クラブ ） 

 

［ 一 問 一 答 ］ 

１．市庁舎整備につい

て 

１．アンケートとパブリック・コメントで市民ニーズを抽出できるのか 

２．市庁舎整備基本計画策定委員会の人数は適当か、曜日や時間

も考慮され、若い方や女性の意見も反映されるようになっているの

か 

３．緊急時の防災拠点が前面に出ているが、やさしい、開かれた、利

用しやすい庁舎等も基本方針に取り入れられるのか 

４．市民に開かれた、利用しやすい付加機能として、市主催行事、コ

ンベンション、展示会等に利用できる多目的ホールの整備を検討

してはどうか 

５．来年度、基本設計に反映させることを目的とした市民ワークショッ

プの開催を検討してはどうか 

 

２．小中一貫教育につ

いて 
１．施設分離型による小中一貫教育の基本的な考え方は浸透してい

るのか 

２．中期（小学５年生～中学１年生）の指導は充実されているのか 

３．期待される成果は、計画通りにあがっているのか 

 

 


